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茶文化节组委会决定
每卖一张门票支援灾区5元

本报讯（记者郝光）

4

月
14

日
7

时
49

分， 青海省玉树县
7.1

级地震造成重大人
员伤亡，牵动着每一个国人的心。昨天上
午，记者获悉，中国茶都信阳第十八届国
际茶文化节组委会作出决定，从

4

月
28

日
茶文化节开幕式当晚的大型文艺演出的
门票中每张提取

5

元钱作为支援地震灾
区的义款。

记者从茶文化节组委会办公室副主
任、 河南安建广告文化传播有限公司负责
人、 河南慈善总会理事张志强先生那里获
悉， 茶文化节组委会筹备办公室的工作人
员从新闻媒体上获悉青海省玉树地区

14

日
上午发生

7.1

级强烈地震，造成大量人员伤
亡和重大财产损失。玉树地区强震后，余震
不断，最强达

6.3

级，民房
90%

以上倒塌，致
死无数灾民不仅无家可归，而且衣、食严重

缺乏，夜晚也只能露宿操场。大家心情非常
沉痛，面对同胞们的此种困境，除了祈愿灾
难中的人们平安外， 筹备办公室还要为震
区人民做点力所能及的事， 能做的工作就
是向灾区支援一点善款以表心意。

4

月
14

日下午，中国茶都信阳第十八届
国际茶文化节筹备办公室召开紧急动员大
会， 商讨震区救援问题。 经过大家协商决
定，筹备办公室票务处从《茶香倾城辉煌
信阳》 央视大型文艺晚会

2

万多张门票中，

每张提取
5

元钱用于捐赠震区的善款，并于
当晚由电脑专业人员从售票电脑中单列出
程序，在售票的同时由电脑自动处理此款。

张志强先生对记者表示， 当
28

日晚会结束
后将立即向社会公布提取出来的善款数
额，以最快的速度交给河南省慈善总会，并
由该组织转捐给玉树地震灾区。

遏制食品过度包装有了“上方宝剑”

4

月
1

日， 国家质检总局和国家标准
委颁布的《限制商品过度包装要求———

食品和化妆品》国家标准正式实施。该标
准对食品过度包装做出了强制性规定，

食品包装层数不得超过
3

层，包装空隙率
不得大于

60%

， 初始包装之外的所有包
装成本总和不得超过商品销售价格的
20%

。食品豪华包装既造成了浪费，也加
重了消费者的负担， 该标准的实施将使
过度包装的奢华之风得到有效遏制。

消费者反对过度包装
不久前， 记者从北京马连道茶叶城

购买
500

克西湖龙井明前茶， 茶叶包装
最外层为塑胶外套，主体包装为大型红
木盒，外设镀金金属配件，内设布艺装
饰和木制托架， 盒里铺有绸缎包巾，最
里面为彩绘西湖风景的金属合金茶桶，

仅包装就达
2.5

公斤。 这种明前茶简易
包装每

500

克销售价为
1080

元， 穿上豪
华气派的“新衣”后卖到

6888

元，价格翻
了
5

倍多。

国际食品包装协会副会长兼秘书长
董金狮教授在接受记者采访时指出，按
照国际惯例， 包装成本不应超过产品出
厂价的

15%

，否则就属于过度包装。我国
大量食品包装的成本达到产品出厂价的
30%

以上，甚至高达几倍乃至几十倍，包
装材质囊括几十种， 有些食品包装还使
用多种材质。例如，本来可以用牛皮纸或
纸质茶叶筒包装的茶叶， 却使用有机玻
璃或水晶瓶包装

;750

毫升的红酒用
1.5

公
斤重的木盒包装

;

还有些食品包装汇集

金属、木材、玻璃、水晶等七八种材质，可
谓奢华至极。

食品过度包装不仅价格高昂， 还有
可能严重危害人体健康。例如，使用聚氯
乙烯材质做成的月饼托含有大量有毒有
害物质。月饼含油脂较多，这些有毒有害
物质溶在油中会被迁移到月饼上， 对人
体健康造成危害。 聚氯乙烯燃烧时会产
生大量的二恶英， 毒性是氰化物的

130

倍、砒霜的
900

倍。另外，看似豪华的金属
色月饼托中大量添加的金、银粉，不但形
成安全隐患，而且不易与塑料分离，回收
非常困难。

据权威机构调查，

78.8%

的消费者
坚决反对过度包装，

69.3%

的消费者认
为过度包装损害了消费者利益。

91%

的
消费者愿意接受包装成本占总销售额
10%

以内的简单包装，

9%

的消费者愿意
接受包装成本为

20%

以内的比较精美的
包装， 成本超过

20%

以上的过度包装没
有人愿意付钱。

有关专家指出， 过度包装不仅浪费
资源、 污染环境， 而且导致商品价格虚
高，损害消费者利益，扰乱市场秩序，助
长奢侈腐败现象。 过度包装是不成熟的
市场经济的产物。

食品包装存在三大问题
据有关部门统计， 我国因过度包装

造成的固体废弃物处理问题也日益突
出， 过度包装废弃物重量已占到固体废
弃物的

1/3

，体积上则已达
1/2

，每年产生
4000

万吨包装物。仅北京市每年产生
500

多万吨垃圾中， 各种商品的包装物约有
150

万吨， 其中
100

万吨为可减少的过度

包装物， 因过度包装造成的垃圾处理费
每年就高达

3

亿多元。

2006

年
6

月
1

日， 国家质检总局和国
家标准委发布的《月饼强制性国家标准》

正式实施， 这是我国产品标准中第一个
对包装做出强制性规定的国家标准。该
标准要求， 包装成本应不超过月饼出厂
价格的

25%

， 每千克月饼的销售包装容
积应不超过

9.00×103

立方厘米。另外，在
月饼包装中搭售物品的， 如果市场价格
明显超过月饼自身价格， 名称就不应标
示为月饼。

2008

年，国务院将《限制商品过度包
装条例》列入立法计划，并向社会公开征
求意见。该《条例》对商品包装是否过度
的判定指标， 较《限制商品过度包装要
求———食品和化妆品》 国家标准更为严
格。该《条例》规定，商品包装空隙率不得
大于

55%

， 而国家标准规定食品的包装
空隙率最高不应超过

60%;

商品包装成
本不得超过商品销售价格的

15%

， 而这
一指标在国家标准中为

20%

。

董金狮教授表示，近年来，有关部门
针对食品过度包装经常开展监督检查，

在一定程度上遏制了奢华之风。目前，市
场上销售的食品包装超过

3

层的并不多
见，搭售礼品的现象也明显减少。食品包

装主要存在三大问题：一是空隙率大，有
些月饼、茶叶、酒类、化妆品、保健食品等
商品的包装空隙率高达

80%

以上
;

二是
包装物重量过重， 有些食品包装重量甚
至是商品本身重量的两三倍

;

三是制作
材料组成复杂， 有些食品选用多种包装
材料，不仅加工工艺复杂，也会给今后的
回收工作带来困难。

治理食品过度包装应坚持四结合指
导原则

“如果食品包装回收系统更加完善，

会有更多的包装物得到回收利用。”董金
狮认为， 食品包装生产企业应积极研发
有利于资源节约和便于回收利用的包装
新材料， 积极推广符合节能环保要求的
新技术、新设计和新工艺，将食品包装定
义在满足包装功能的需求上， 自觉避免
不必要的包装，积极采用易回收、易处理
或易消纳的包装材料， 提倡简约而不简
单的食品包装新理念。

由于食品包装成本难以计算， 消费
者很难知道包装成本是否过度， 给消费
维权及执法带来困难。 虽然新国标中提
到，“应有效减少资源消耗， 减少包装材
料的用量

;

包装宜采用单一材质，或采用
便于材料分离的包装材料”，但在该标准
中并不是强制执行条款， 今后还需要采
取有效措施加以规范。 治理食品过度包
装应坚持四结合指导原则， 即教育宣传
为先导，强化管理为核心，回收利用为主
要手段，打击处罚为补充措施。

（据中国消费网）

蛋类和水果价格下跌 蔬菜价格上涨

我市市民生活必需品近段时间价格相对平稳

本报讯（记者张超）记者从市商
务局了解到，近段时间，我市市民生活必
需品市场供应充足，价格运行平稳。在被
监测的商品中，

13

种商品价格上涨，占
36.11%

；

6

种商品价格下跌， 占
16.67%

；

17

种商品价格持平，占
47.22%

。从大类
看：蛋类、水果价格下跌，蔬菜价格上涨，

粮食类、食用油、肉类、食盐、鲜牛奶
/

食
糖价格不变。

粮食类价格与前期持平。目前，粮食
类商品平均零售价格为

4.19

元
/

公斤。其
中，小包装大米平均零售价格为

4.19

元
/

公斤； 小包装面粉平均零售价格为
4.23

元
/

公斤。近期，我市粮食市场没有大的
波动，连续

6

周粮食价格运行稳定。预计
后期我市粮食价格仍将在现有价格基础
上平稳运行。

食用油价格与前期持平。目前，食用
油平均零售价格为

12.74

元
/

升。其中，豆
油平均零售价格为

9.89

元
/

升；花生油平
均零售价格为

18.74

元
/

升；菜籽油平均零
售价格为

10.98

元
/

升；调和油平均零售价
格为

11.21

元
/

升。目前，我市食用油库存
和市场供应均十分充足， 预计后期我市
食用油价格将在现有价格基础上平稳运
行，出现大幅涨跌的可能性较小。

肉类价格保持稳定。目前，肉类平均
零售价格为

22.49

元
/

公斤。其中，精瘦肉
平均零售价格为

26.5

元
/

公斤，五花肉平
均零售价格为

18.48

元
/

公斤。近期我市猪
肉市场供应
充足， 价格
运行平稳。

但受需求不
旺和生猪存

栏量依然居高的影响， 预计后期我市猪
肉价格有会小幅回落可能。

蛋类价格下跌。目前，鲜鸡蛋平均零
售价格为

6.72

元
/

公斤， 较前期下跌
0.3%

。据分析，随着天气的逐渐转暖，蛋
鸡产蛋量逐步增加，市场供给充足，再加
上近期饲料价格持续回落养殖成本降
低，导致我市蛋类价格下跌。预计后期鸡
蛋价格仍有回落的空间。

蔬菜价格上涨。目前，蔬菜类平均批
发价格为

3.94

元
/

公斤， 较前期上涨
4.79%

。 在被监测的
18

种蔬菜中，

4

种价
格下跌，

9

种价格上涨，

5

种价格持平。其
中，价格下跌的蔬菜品种有茄子、生姜、

芹菜、生菜，跌幅分别为
2.35%

、

2.86%

、

4.76%

、

7.14%

； 价格持平蔬菜品种是黄
瓜、西红柿、蒜头、洋葱、冬瓜；其余蔬菜
品种全部上涨， 涨幅在

4.17%

至
28.57%

之间。一些越冬蔬菜进入尾声，上市量减
少，市场供应趋紧，价格反弹；刚上市的
蔬菜，由于产量小，不能满足需求，所以
价格上涨。预计随着气温逐渐回升，蔬菜
品种上市量逐步增大， 我市蔬菜价格将
会稳步回落。

水果价格上涨。目前，水果类平均批
发价格为

4.24

元
/

公斤， 较前期上涨
3.41%

。其中，苹果、鸭梨、香蕉、西瓜分
别上涨

3.85%

、

4.05%

、

4%

、

3.57%

； 菠萝

价格持平。苹果、鸭梨因季节性原因，供
应减少，价格上涨，预计后期随着时令水
果集中上市， 我市水果价格有望进一步
回落。

食糖、食盐、奶类价格稳定。目前，食
糖平均零售价格为

6.1

元
/

公斤，食盐平均
零售价格为

2.35

元
/

公斤，奶类平均零售
价格为

59.98

元
/

公斤。

放风筝是许多市民喜爱的户外活动。随着春季来临，风筝开始畅销。一位
卖风筝的妇女说，近期最高峰时，她一天可卖出近百个风筝。图为市民正在选
购风筝。 本报记者张超摄

近期，有不少市民反映，在申桥南桥头，经常有商贩占道经营，既影响城市形
象，又影响交通。他们呼吁有关部门管一管这个“马路市场”。

本报记者张超摄

我市城市低收入家庭将实现应保尽保

本报讯（陈伟）近日，从市房管局传来
一个好消息，为确保全省“十大民生工程”

住房保障目标的完成， 近日， 我市确定了
2010

年住房保障责任目标。其中，对符合条
件的城市低收入家庭将实现应保尽保。

一是完善保障体系。 认真贯彻落实国
家和省关于加强保障性安居工程的决策部
署和有关政策要求， 不断完善住房保障体
系，加强住房保障机构建设，切实提高保
障能力。二是落实工作责任。将保障性安

居工程纳入重要的议事日程， 逐级实行
目标责任制管理，切实做到规划到位、资
金到位、供地到位、政策到位、监管到位
和服务到位。三是强化监督检查。定期对
保障性安居工程建设进行督导。 加强对
工程建设进度、资金有效使用、优惠政策
落实等情况的监督检查和调度。 四是确
保工程质量。 严格执行法定建设程序和
技术标准规范。加强施工管理，强化项目
各环节的监管，确保工程质量；提高规划

设计水平，在规定的户型建筑面积内，实
现基本使用功能，满足基本生活需要。五
是完成年度工作任务。 对符合条件的城
市低收入家庭应保尽保， 保障户数达到
26067

户（其中发放租赁补贴
20089

户）；

廉租住房开工面积
8.8

万平方米， 竣工面
积

14.95

万平方米、

2990

套。其他方式落实
房源

830

套。新开工经济适用住房面积
31

万平方米，竣工
20

万平方米，为城镇低收
入家庭提供经济适用住房房源

2800

套。

通过城市和国有工矿棚户区改造解决
2000

户城市低收入家庭住房困难， 完成
拆迁面积

20.44

万平方米， 完成改造面积
18.4

万平方米（其中，完成铁路系统棚户
区拆迁面积

4.2

万平方米、改造面积
8.4

万
平方米）。 改造国有林场危旧住房

3.33

万
平方米、

390

户。辖县（市、区）财政供给单
位全面建立住房公积金制度。 住房公积
金覆盖率不低于

48％

；住房公积金资金使
用率达到

50％

，其中个贷率不低于
30％

。
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绝
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凤
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文
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涵
养

□

马
童

面对当今的网络世界， 我有时想自己是落伍
了，从早年的“美眉”，到后来的“杯具”，再到今天
的“内牛”，开始一种新的学习似乎势在必行。

芙蓉姐姐跳红的日子， 我清楚了一个词的含
义———淡定，某日里看到“凤姐”的一些事，还以为
红学又成网络显学了呢！稍加关注，便时时地忍不
住要冲动到想大骂一场，最终还是淡定一番，毕竟，

文化是多元的，如同生物群落一样，能引发如此大
的关注与谩骂也不失为一种适者生存的方式。

有时我想，我们的文化到底怎么了？一边是儒
学的复兴，一边又是网络媚俗、卑微浅薄乃至野蛮
文化的窜红。如此以往，我们的社会文化会走向何
方？进一步说，我们需要什么样的社会文化环境，

我们又需要什么样的精神家园？

批判凤姐是没有必要的， 对大多数关注者来
说都是偶尔路过， 只是被她的怪异或者脱俗的议
论所撩动， 至于说给她以肯定或者为她的这一切
买单，相信不多情愿，毕竟：长得丑不是你的错，出
来吓人就是你的不对了。即便如此，至少折射了我
们当前的文明状态，人们的心灵已经缺乏感动，异
类更多的时候能够打动人心。

想起幼时思想政治教材里一句很经典的话：

我国当前的主要矛盾是落后的生产力同人民群众
不断增长的物质文化生活需要之间的矛盾。 大多
数的国人是温饱之后衣食无忧的状态了吧，说“饱
暖思淫欲”显然言重了，但需要确实上升到马斯洛所说的高级需要了，各种
“高峰体验”成了需要的根本内容。需要得不到满足就会产生焦虑，焦虑的进
一步便是发泄，“凤姐”等现象确实为人们提供了一种渲泄深度焦虑的机会。

然而我们的文化是有尊严的， 摒除因为漠视科学技术而带来的百余年
屈辱，我们的文化事实上是人类文化的先进者。还有什么比《易经》、《道德
经》更能洞察宇宙世界和自然万物的哲学吗？还有什么比诸子百家的学说更
能展开人类思想与社会人生的大讨论进而厘清人类更好地生存吗？ 这一切
的一切又什么时候和卑俗与浅薄相关了呢？ 窜红了的凤姐是能够给我们更
先进的文化体验，还是推进了我们文化的复兴？拒绝这些现象是一种尊严。

百家争鸣是一种高境界的思想对话， 庄子与惠施的激辩是一种智者的
汇谈，也用我们积淀了三千多年的文化去批评一下凤姐吗？至少是一种文化
上的不对等吧。如果不是屡屡挨骂，当年的梁实秋又怎么能引发那么多的关
注，换一种说法，能让鲁迅先生不停地去骂他，至少他也是一个文化的巨人
（能将莎士比亚全集翻译成中文的有几个人呢）。

沉默，有时是不能说话，有时是不必说话。沉默也
是一种涵养，谚云：见怪不怪其怪自败。但愿能给阅者
一份启发。

ＸＩＮＹＡＮＧ ＲＩＢＡＯ
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呼吸进入危机时代金乌炭雕应运而生
我们不得不相信这样一个事实，人

的一生
80%

以上是在室内度过的，而
72%

的室内、

93%

的车内空气污染超标，

68%

的疾病与此有关。

金乌炭雕是目前世界上唯一的固态
极品活性炭，置于室内、车内可持续吸附
甲醛、甲苯、氨、氡、烟尘等有害气体。经
中国室内装饰协会室内环境检测中心检
测， 金乌炭雕

6

小时可清除甲醛
66%

、清
除苯

76%

；

24

小时清除甲醛
95%

、清除苯
及
TOVC99%

。金乌炭雕被确定为室内环
境净化重点推荐产品， 已被列入国家火
炬计划全面推广。 金乌炭雕被誉为净化
空气的艺术品，是家庭必备的健康卫士，

同时，由于其高科技、健康、环保以及传
统文化、吉祥祝福的内涵，又是人际交往
中的珍贵好礼。

金乌炭雕专卖店地址： 信阳市体彩
广场宝马会对面（燃气公司隔壁

)

电话：

13837665269

规规矩矩去停车贴条罚款为哪般

车子停在停车位上结果却被
贴了条（罚款单），与徐女士一样
郁闷的还有她的同事王女士及其

他几个有相同
遭遇的车主。

4

月
13

日下
午，在中心城区
解放路旁某公
司上班的徐女
士下班后准备
开车回家，当她
来到车前却发
现自己的车被
交警贴了罚款
单。罚款原因是
乱停乱放。 “我

的车从
2009

年
6

月就开始在这停
放了， 而且经常停在这里的也不
止我们公司的车， 还有水利局接
送员工的大巴车平时都停在这
里。”徐女士告诉记者。这次，她看

到跟她一起被贴条的车大概有
十几辆。 “我平时停车都非常注
意的， 我的车也在停车线以内，

并没有乱停乱放啊？” 徐女士百
思不得其解， “就算是有新规定
不让停车了，那交警部门也得先
废除旧的停车线或者告知我们
一下才对，为啥就直接给贴条了
呢。”

昨日， 记者来到位于位于市
水利局附近的解放路查看，看到
从中山路到胜利路之间的解放
路段的路北侧划的都有停车位，

而路南侧没有，位于市十三小学
后门附近有一个禁停标志。这说
明这条路的北侧是允许停车的。

现在仍然还有不少车停放在那，

而且记者还恰巧看到有一辆警

车也停在那里。 徐女士告诉记
者，因为平时都在一个地方停车

的缘故，她们跟市水利局的司机
也都熟悉，市水利局的车都停在
这里好几年了也都没人说不准
停， 而且因为离路口比较近，平
时经常有交警在这里执勤，但是
从没有交警告诉她们这里不能
停车。

□

本报记者郝光文
/

图

警车也停在这里却无人过问


